

Communiqué de presse

Berne-Liebefeld, le 15 avril 2014

Conseils de vaccination: contribution des pharmaciens aux soins médicaux de base

En Suisse, de nombreuses personnes ne connaissent pas leur statut vaccinal. Ainsi, un Suisse sur six n'est pas suffisamment protégé contre la rougeole. Il nous arrive donc d'exporter cette maladie dans des pays où elle est déjà éliminée! Pour améliorer l'information du public autour de cette question, plus de 200 pharmacies suisses participent du 22 avril – jour du lancement de la Semaine européenne de la vaccination – au 17 mai aux semaines d'action sur les conseils de vaccination.

Bien que ce sujet soit souvent abordé de façon émotionnelle, de nombreuses informations importantes sur la vaccination ne sont pas connues de la population. A commencer par le statut vaccinal: en effet, beaucoup de personnes ne savent pas contre quelles maladies elles ont été (suffisamment!) vaccinées. Résultat: des maladies comme la rougeole, qui devraient être éradiquées depuis bien longtemps, sont toujours répandues voire exportées de Suisse vers des pays qui l'avait éliminée.

Semaines d'action sur les conseils de vaccination

Les pharmaciens suisses veulent contribuer à changer cette situation. Plus de 200 pharmacies suisses participent donc du 22 avril au 17 mai aux semaines d'action sur les conseils de vaccination. Ils proposeront à leurs clients de les aider à saisir et valider leur carnet de vaccination électronique pour un prix avantageux. Lors des conseils qui accompagnent cette validation, les clients seront informés sur les vaccins qu'ils devraient effectuer et sur ceux qu'ils devraient renouveler. Grâce aux informations fiables communiquées par les pharmaciens, les clients pourront ensuite prendre une décision en toute connaissance de cause. Ces conseils, ainsi qu'un carnet de vaccination électronique à jour, permettent aux clients d'avoir un aperçu clair sur leur statut vaccinal et leur offrent ainsi une meilleure protection vaccinale sans devoir renouveler inutilement des vaccins.

En délivrant des conseils dans le domaine de la vaccination – une nouvelle prestation – les pharmaciens veulent assumer leurs responsabilités et contribuer à améliorer la protection de la population. Pour maîtriser les futurs défis de notre système de santé (p.ex. augmentation des coûts, pénurie de médecins de famille, vieillissement de la population, augmentation des maladies chroniques), les pharmacies se profilent encore davantage comme premier point de contact pour toute question de santé. Pour pouvoir proposer des services complets, elles s'appuient sur des formations postgrades tournées vers l'avenir. Le certificat de formation complémentaire «Vaccination et prélèvements sanguins» créé en 2012 permet ainsi aux pharmaciens qui ont suivi cette formation d'administrer des vaccins pour autant qu'ils disposent de l'autorisation requise. 154 pharmaciens sont déjà certifiés et 247 autres suivent actuellement la formation.

Contact

pharmaSuisse
Département Communication & Marketing
Silvia Weigel
Stationsstrasse 12
3097 Berne-Liebefeld
Tél.: 031 978 58 27
E-mail: kommunikation@pharmaSuisse.org

Une sélection de photos de presse est disponible sur www.conseilsdevaccination.ch.

pharmaSuisse, en tant qu'association faîtière des pharmaciens, compte 5700 membres et représente 1350 pharmacies. Elle défend des conditions-cadres optimales dans l'ensemble de la Suisse, informe le grand public sur des sujets touchant à la santé et propose de nombreuses prestations à ses membres. Le siège de pharmaSuisse se trouve à Berne-Liebefeld.

www.pharmaSuisse.org